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« актуально

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Мемориал заслуженного мастера спор-
та, заслуженного тренера России Янины 
Затуливетер прошел уже в 13-й раз. Этим 
турниром в Пензе чтут память одной из 
самых талантливых отечественных гимна-
сток. Специалисты отмечают, что она была 
не только выдающейся спортсменкой, но 
и талантливым наставником. Правда, уви-
деть, как побеждают многие воспитанницы, 
Янине было не суждено - она погибла в ав-
токатастрофе летом 2005 года…

Нынешний мемориал собрал шесть 
коллективов. За сборную Ульяновской об-
ласти выступил сильнейший состав - Анна 
Казанцева, Амина Халиуллова, Виктория 
Крайнова, Ариадна Тутукова, а также Ари-
на и Агата Ивкины.

- Минувшим летом мы составили но-
вую программу для выступления во все-
российских стартах, - рассказала тренер 
ульяновской команды Ксения БОДРОВА. - 
Она отличается очень сложными элемен-
тами, которые необходимо отработать до 
автоматизма. И турнир в Пензе мы как раз 

и использовали для того, чтобы прогнать 
всю программу в условиях официальных 
стартов. Несмотря на первое место по 
итогам многоборья, ошибки еще присут-
ствуют. И мы в тренерском штабе уже на-
метили пути их устранения. Будем рабо-
тать не только на тренировках. В октябре 
планируем съездить в Омск, где пройдут 
всероссийские соревнования. А следом 
полетим в Санкт-Петербург на Кубок Рос-
сии. Времени на то, чтобы отработать про-
грамму, не очень много. Но мы постараем-
ся использовать его по максимуму.

Программа шлифуется 
Победами

Семь вопросов новому 
министру физкультуры и спорта 
Ульяновской области от газеты 
«ЧЕМПИОН».

- Николай Валерьевич, два предыдущих 
министра спорта продержались один 
полгода, второй чуть больше месяца. 
Вам не страшно садиться в это кресло?
- Мне страшно интересно. Очень хочется 

сделать ульяновский спорт лучше, сильнее, 
результативнее, сделать его массовым. Вре-
мени на раскачку нет. Одновременно надо и 
погружаться в проблемы, а их предостаточ-
но, и решать текущие вопросы. Очень много 
работы с документами. Но спортивная жизнь 
не останавливается, несмотря на кадровые 
перестановки. И это самое главное.

- Какая самая насущная проблема, тре-
бующая незамедлительного решения?
- Отладить механизм работы всех наших 

отделов. То есть создать управленческую  
команду, чтобы мы как можно быстрее и эф-
фективнее решали текущие вопросы. Это 
основной момент.

- Через неделю Ульяновск примет Меж-
дународный форум «Россия - спортив-
ная держава». Председатель областного 
правительства Александр Смекалин в 
соцсетях говорит о том, что спортивное 
руководство страны высоко оценивает 
нашу готовность к мероприятию. Вы, 
напротив, сетуете о наличии множества 
проблем. Кому верить?
- Верить обоим. Потому что Минспорт 

России смотрит на подготовку к форуму в 
глобальном масштабе. Я же говорил о более 
мелких проблемах, которые приходится ре-
шать ежедневно, ежечасно. Но эти пробле-
мы не несут в себе глобального характера. 
Поэтому мы к форуму готовы. Просто в свя-
зи со сменой министра возникла дистанция 
между министерством спорта и той структу-
рой, которая занимается организацией фо-
рума. Приходится сейчас сокращать дистан-
цию и говорить, что общественность хочет и 
готова сделать это грандиозное мероприятие  
на высоком уровне.

Продолжение на 8 стр.

Николай Цуканов: 
«Мой лучший 
друг - сторож  
в министерстве 
спорта»

Сборная Ульяновской области 
в групповых упражнениях стала 
победительницей традиционного 
турнира памяти Янины Затуливетер. 
Ульяновские гимнастки показали 
лучший результат в многоборье. 

До Международного форума «Россия -  
спортивная держава-2018» осталось 7 дней

Главный тренер футбольной 
«ВОЛГИ» считает, что в пер-
вом круге первенства страны 
команда недосчиталась 
всего трех очков, которые 
потеряла в Екатеринбурге.

- Сергей Викторович, вто-
рое место по итогам деся-
ти проведенных матчей - 
это максимум, на который 
могла бы рассчитывать 
«Волга»?
- Мы всегда рассчитываем 

на победу в каждом матче, что 
могло бы дать первое место. Но 
и вторая позиция - приемлемый 
результат. Ведь снова в межсе-
зонье в команде произошли 
большие изменения. Поменя-
лась добрая половина состава. 
И времени на формирование 
коллектива было мало. Но ска-
жу откровенно, не было такой 
ситуации, чтобы мы взяли кота 
в мешке. Всех футболистов, 
что пополнили наш состав, я 
знал ранее, знал, как они игра-
ют, видел их потенциал.

- Какую селекционную 
проблему так и не удалось 
решить?
- Мы так и не нашли габа-

ритного форварда подобно 
Отставнову или Прокофьеву, 
игравших в «Волге» в про-
шлые годы. Но зато появился 
шанс у Жени Воронина, и он 
им сполна воспользовался. 
Кстати, не вижу ничего удиви-
тельного в том, что он - луч-
ший бомбардир команды с 
пятью мячами. 

Продолжение на 3 стр.

«футбол. Чемпионат России. 2-й дивизион. из первых уст

стР. 8

Сергей Седышев: 
«От второго круга чемпионата жду  
такого же бескомпромиссного футбола»
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- Можно ли сегодняшний матч 
назвать матчем года в первен-
стве МФС «Приволжье»?

- Безусловно. Было бы совсем 
здорово, если бы он состоялся в 
последнем туре. А так до конца 
первенства еще три игры. И все 
равно статус матча - «матч года», 
не ниже.

- Эта ничья для «Лады» срод-
ни победе?

- В какой-то степени да. Играли 
с очень хорошим, мастеровитым 
соперником. Ничья в нашу пользу. 
Нам остается выиграть три игры, 
чтобы стать чемпионами вне зави-
симости от результатов других игр. 
Думаю, нам это вполне по силам.

- Что скажете о соперниках в 
последних турах?

- В «Мордовии-М» очень хоро-
шая молодежь, перспективная. 
Молодежные «Крылышки» тоже 
сейчас на подъеме, ни одной игры 
не проиграли. «Акрон» - одна из 
топовых команд МФС «Привол-
жье». Думаю, легко не будет ни в 
одном матче, но, повторюсь, нам 
по силам одержать три победы.

- Наверняка вы соперников 
изучили уже вдоль и поперек? 
С некоторыми довелось уже 
играть по несколько матчей.

- Конечно, изучаем. Точно так 
же, как и они нас. Вот только мы 
гораздо чаще наказываем их за 
ошибки.

- Со стороны показалось, 
что сегодня «Лада» играла в 
очень осторожный футбол, 
чего в предыдущих матчах за 

ней не наблюдалось.
- Согласен с этим. В таких мат-

чах на первый план выходит борь-
ба. Сегодня ее было очень много, 
а осмысленного футбола - мало.

- Давил ли результат?
- Конечно. Главная задача была 

- не пропустить, а в атаке шансы 
всегда появятся. Сегодня явных го-
левых моментов не было. Назову 
их полумоментиками. Жаль, что не 
забили. Но, я думаю, в оставшихся 
матчах возьмем свое.

- Важно было ли именно се-
годня еще больше оторваться в 
гонке бомбардиров от форварда 
«Химика» Виталия Бурмакова?

- Нет, нет и еще раз нет. Сегодня 
командное было на первом плане. 
Бомбардирский спор - второсте-
пенное.

- А в целом лидерство в бом-
бардирской гонке ожидаемо 
для вас?
- Перед сезоном я не ставил 

себе цель быть лучшим бомбар-
диром. Просто стараюсь забивать 
в каждом матче, чтобы команда 
побеждала. При этом стараюсь 
и партнерам ассистировать. Ка-
кая разница, кто забьет. Главное 
- положительный результат для 
команды.

- За три тура до финиша вы 
лидируете с 22 голами. Какой из 
них самый запоминающийся?

- Честно говоря, сразу так и не 
припомню, что забил какой-то су-
масшедший по красоте гол. Все 
они рабочие, мне кажется. Наде-
юсь, что в оставшихся трех турах 
что-нибудь получится сотворить 

красивое. А до сегодняшнего дня 
забивал тривиально, но главное - 
много. Удивительно для меня, но 
в последнее время много забиваю 
головой.

- Это умение выбрать пози-
цию в штрафной или точные 
передачи партнеров?

- Партнеры, прежде всего, Ваня 
Кузнецов, Витя Баев. Благодаря их 
точным передачам я и забил на се-
годняшний день 22 гола. Впрочем, 
мне комфортно в «Ладе» играть со 
всеми ребятами.

- «Лада» претендует не толь-
ко на победу в чемпионате, но 
и в Кубке. Какой турнир для  
команды важнее?

- Оба турнира для нас важны, 
мы ставим задачу победить и в 
Кубке, и в чемпионате.

- Реально выиграть оба тур-
нира?

- Все в наших руках. В чемпио-
нате мы лидируем, и итог зависит 
только от нас. В Кубке тоже прош-
ли до полуфинала и в первом мат-
че сделали хороший задел, сыграв 
с «Акроном» вничью - 2:2.

- Этот результат повышает 
шансы на выход в финал. Если 
пройдете тольяттинцев, с кем 
бы хотелось встретиться в фи-
нале?

- С «Химиком». Это более 
классная команда, чем «Дорож-
ник» - она и сама играет, и сопер-
никам дает играть в футбол.

Беседовал 
Михаил РОССОШАНСКИЙ

- Насколько вы до-
вольны итоговым 
результатом?
- Первым таймом 

я недоволен, играли 
скованно, непонятно 
почему. Между тай-
мами немного обго-
ворили этот момент, 
и уже после перерыва 
команда выглядела увереннее.

- Как считаете, в этом чемпионате еще 
осталась золотая интрига?
- Мы по-прежнему идем первыми, но 

расслабляться еще рано. Самое главное, 
ребята это понимают. Вся борьба еще впе-
реди. В оставшихся турах может произойти 
всякое. 

- Почему в этом матче делали мало 
замен?
- В такую напряженную и ответственную 

игру тяжело входить со скамейки запас-
ных. Велик риск нарушить баланс, поэтому 
старались обойтись минимальным количе-
ством резервистов.

- Не обидно, что в главном матче сезо-
на на трибунах не было аншлага?
- Так как на стадионе нет освещения, 

матч стартовал в 16.00. Наверное, даже в 
субботу для многих это не очень удобное 
время. Но начинать позже мы не могли, 
иначе бы играли в темноте. Однако мы бла-
годарны всем, кто в итоге смог прийти на 
стадион. Их поддержка была очень важна 
для нас. Приглашаем наших болельщиков 
и на ответный полуфинальный матч Кубка 
против «Акрона», который начнется 3 октя-
бря на «Торпедо» в 15.00.

« футбол.  3-й дивизион. Первенство мфс «Приволжье»

Нули в пользу «Лады»

Положение на 3 октября

№ Команда И В Н П М О
1. ЛАДА Дм 19 16 1 2 59-8 49
2. Химик-Август 18 14 3 1 56-17 45
3. Дорожник 20 13 3 4 46-19 42
4. Акрон 18 12 4 2 31-7 40
5. Дзержинск-ТС 19 9 4 6 41-19 31
6. Мордовия-М 17 8 1 8 22-29 25
7. Зенит П 19 6 4 9 28-25 22
8. Сызрань-2003-М 17 4 3 10 25-58 15
9. Зенит-Ижевск-М 19 3 5 11 12-38 14

10. Крылья Советов-ЦПФ 17 3 1 13 14-45 10
11. Академия Коноплева 19 2 4 13 15-50 10
12. СШОР-ВОЛГА-М 18 2 3 13 15-49 9

Бомбардиры

1. Сергей ЮВЕНКО -----------------------------Лада Дм ------------------------------ 22(5)
2. Виталий БУРМАКОВ -------------------------Химик-Август ----------------------- 16(3)
3. Дмитрий АНТОНОВ --------------------------Дорожник--------------------------------- 10
4. Виталий АРАЛИН -----------------------------Дорожник----------------------------- 10(2)
5. Михаил САФОНОВ ---------------------------Сызрань-2003-М -------------------------9

Марс Сахабутдинов: 
После матча

«Вся борьба 
еще впереди»Главный матч второго круга и всего 

чемпионата между командами  
из Димитровграда и Вурнаров победителя 
не выявил.
Александр АГАПОВ

ЛАДА (Димитровград)
 - ХИМИК-АВГУСТ 

(Вурнары) - 0:0
29 сентября. Димитровград. 

Стадион «Торпедо». 350 зрителей. 
Судья - Чулкин (Ижевск).
Еще до стартового 

свистка настроение матчу 
задавал шумный десант из 
нескольких десятков вур-
нарских болельщиков, раз-
гонявших предвечернюю 
димитровградскую прохла-
ду дудками и бумбоксом, 
из которого на весь стадион 
разносились зажигательные 
хиты группы «Ленинград».

А вот на футбольном 
поле подобное веселье 
было роскошью. Обе коман-
ды понимали цену ошибок и 
действовали с повышенной 
осторожностью. Особенно 
«Лада», которая в первом 
тайме изрядно прижима-

лась к своим воротам и про-
игрывала середину поля.

Как следствие, за первый 
тайм соперники создали 
только по одному опасному 
моменту.

После разрезающего 
паса из глубины Сергей 
Ювенко врывался в штраф-
ную, но из выгодной позиции 
не попал по воротам. Гости 
ответили ударом Виталия 
Бурмакова через себя - вра-
тарь «Лады» Дмитрий Дол-
гов оказался на месте.

После перерыва хозяева 
стали действовать более 
увереннее на чужой полови-
не поля, сделали несколько 
хороших подходов к воро-
там соперника. Вурнарцы 
создавали напряжение че-
рез контратаки и угловые. 
Однако и тем и другим для 
гола не хватало качествен-
ного завершения.

Ближайшие матчи. Кубок МФС «Приволжье». 
1/2 финала. Ответный матч. 3 октября (среда):  
Лада Дм - Акрон. Первенство МФС «Приволжье».  
23-й тур. 6 октября (суббота): Зенит-Ижевск-М - 
СШОР-Волга-М. 10 октября (среда): Крылья Советов-
ЦПФ - Лада Дм.

« из первых уст Сергей Ювенко: «Чемпионство нам по силам»Нынешнее ли-
дерство «Лады» в 
первенстве МФС 
«Приволжье» 
немыслимо без 
мячей лучшего 
бомбардира 
турнира,  
30-летнего Сергея ЮВЕНКО.  
В матче с «Химиком», правда,  
он не отличился. И, возможно, по 
этой причине сначала отказался 
давать интервью. Корреспонденту 
«ЧЕМПИОНА» помог другой 
нападающий, димитровградец 
Иван КУЗНЕЦОВ, который убедил 
своего партнера, что пообщаться 
с болельщиками через газету - 
святое дело.

Нападающий 
«Лады» Сергей 
Ювенко ведет 
обстрел ворот 
команды 
из Вурнаров.

29 сентября на димитровградском 
стадионе «Торпедо» футбол 
был высокого класса!
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22-й тур (29 сентября): Крылья Советов-ЦПФ - Зенит П - 0:2, Дзержинск-ТС 
- Дорожник - 1:1, Акрон - Зенит-Ижевск-М - 4:0 (инспектор матча - Александр ПИ-
ЩУЛИН из Ульяновска), Мордовия-М - Академия Коноплева - 2:0 (встречу инспек-
тировал ульяновец Александр КОРОБКОВ).
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Начало на 1 стр.
Это результат добросовестного отноше-

ния к тренировкам, результат терпения. Мы 
не зря оставили его в команде.

- В десяти матчах «Волга» пропустила 
семь мячей. Таким показателем сопер-
ники не могут похвастать. В чем секрет 
надежности обороны?
- Согласен, что мы мало пропустили, но 

не считаю нашу оборону лучшей в зоне. У 
центральной пары защитников - Теняева 
и Кайкова - достаточно ошибок в каждом 
матче. Где-то им везло, что соперники не 
воспользовались моментами, где-то врата-
ри выручали. Мы эти ошибки после каждой 
игры разбираем, чтобы в будущем их не по-
вторять. Эти игроки еще молодые, им надо 
прибавлять во многих компонентах. Главное 
- у них есть желание учиться. Это подкупает 
в них и вызывает уважение.

- Какой самый важный матч первого 
круга для «Волги»?
- Могу однозначно ответить, что это пер-

вая игра чемпионата против «Сызрани-
2003». Во-первых, после трехлетнего пере-

рыва мы вернулись на стадион «Труд». 
Во-вторых, был очень принципиальный со-
перник. В-третьих, одержали крупную победу 
со счетом 3:0. Этот успех придал нам уверен-
ности, которая позволяет сейчас занимать 
вторую строчку.

- Был ли матч-разочарование?
- Под этот критерий попадает разве что 

игра в Екатеринбурге, где мы уступили ду-
блерам «Урала» (0:2), и концовка матча в 
Набережных Челнах, когда при хорошей игре 
в первом тайме пропустили два гола от «КА-
МАЗа». Вот в этих матчах мы и недобрали 
очков, от этого и есть некое чувство неудо-
влетворенности.

- Удивлены, что не «КАМАЗ», а «Нефте-
химик» сейчас на первой строчке в тур-
нирной таблице?
- Удивление есть. Потому что многие 

специалисты, в том числе и я, считаю игру 
челнинцев более привлекательной. Но это 
футбол, где результат порой расходится 
с красивой игрой. Нижнекамская команда 
играет проще, чем челнинская, но это прино-
сит ей результат. Раз она выиграла в Набе-
режных Челнах, значит, по праву сейчас за-
нимает первое место в турнирной таблице.

- Чего ждете от второго круга чемпионата?
- Такого же бескомпромиссного футбола. 

Мы сделали только первый шаг в этом се-
зоне. Он получился хорошим, но это толь-
ко первый шаг. Еще предстоят второй круг 
и борьба в шестерке сильнейших, куда мы, 
надеюсь, попадем. Кроме того, жду такой же 
поддержки от болельщиков, которая была в 
Вурнарах на кубковом матче. Когда приехали 
ульяновцы и заняли половину мест на три-
бунах местного стадиона. Вот это была под-
держка! Не диванная, не компьютерная, не 
телевизионная, а настоящая!

Беседовал Михаил РОССОШАНСКИЙ.

« футбол. 3-й дивизион.  
         Первенство мфс «Приволжье»

Взяли 4 очка из 6
Александр АГАПОВ

ДОРОЖНИК (Каменка) - 
ЛАДА (Димитровград) - 1:2 (0:1)
26 сентября. Каменка. Стадион «Дорожник» 

300 зрителей. 
Судья - Коваленко (Казань).
Голы: Ювенко, 20 (0:1); Аралин, 52 - с пе-

нальти (1:1), Осипов, 90+7 (1:2).
Удален Карасев (Л), 48 - агрессивное пове-

дение, удар соперника кулаком в лицо в игро-
вом эпизоде.

За два года димитровградцы сыгра-
ли против «Дорожника» шесть матчей, 
и ни один не был простым. Более того, 
отдельные игры получали скандальную 
подоплеку, как в финале Кубка МФС 
«Приволжье»-2017 (после первой  игры 
каменцы подали протест, обнаружив  в 
составе «Торпедо-Димитровграда» дис-
квалифицированного игрока, за что наша 
команда получила техническое пораже-
ние (0:3) и в итоге осталась без трофея). 
Можно вспомнить и первый круг нынеш-
него первенства, когда «Ладу» откровен-
но «прибил» главный судья Алексей Ку-
зин из Казани.

«Дорожник» справедливо считается 
самой домашней командой чемпионата. 
До визита «Лады» из девяти матчей на 
своем поле коллектив из Пензенской об-
ласти выиграл восемь. Увезти ничью уда-
лось лишь «Дзержинску-ТС».

Играть в Каменке тяжело из-за креп-
кой команды хозяев, не всегда гостепри-
имных болельщиков и, в первую очередь, 
из-за местного поля, которое делает 
практически невозможным «низовую» 
комбинационную игру, а все созидатель-
ные действия сводятся к длинным забро-
сам, борьбе за мяч и отскоки.  

Нынешний поединок исключением не 
стал. В каждом из таймов преобладал 
«вертикальный» футбол, а шансы на гол 
каждая сторона предпочитала искать на 
стандартных положениях. Впрочем, за-
щитники обеих команд неплохо читали 
намерения своих оппонентов, так что в 
первом тайме ни корнеры, ни штрафные 
не были особо эффективным средством 
атаки. 

Единственный мяч до перерыва 
«Лада» забила с игры, хотя и он получил-
ся немного «стандартным»: Иван Кузне-
цов навешивал справа, почти от углового 
флажка, а Сергей Ювенко в очередной 
раз неотразимо пробил головой. 

Чуть позже автор голевой переда-
чи мог отличиться сам, но его удар из 
штрафной площади в ближнюю «девят-
ку» великолепно потащил вратарь Вадим 
Хренов. 

Второй тайм поединка в Каменке 
стал, вероятно, самым тяжелым испыта-
нием для «Лады» за весь сезон. В самом 
начале гости остались в меньшинстве. 
Главный рефери матча - казанец Герман 
Коваленко - удалил основного голкипера 
Рассула Карасева. При подаче очеред-
ного углового у димитровградских ворот 
Рассул  в борьбе оттолкнул футболиста 
хозяев - Александра Курчавого. Судья 
расценил действие нашего вратаря как 
«агрессивное поведение, удар соперни-
ка кулаком в лицо в игровом эпизоде» и 
назначил 11-метровый в пользу «Дорож-
ника». Дмитрию Долгову пришлось всту-
пать в игру без разминки, и он едва не 
спас «Ладу», угадав направление удара.

Ответный гол ощутимо вдохновил 
каменцев. У штрафной «Лады» станови-
лось все горячее, но «дорожники» дваж-
ды «простили» соперника, не попадая 
в цель из выгодных позиций. Даже вде-
сятером подопечные Сахабутдинова не 
отсиживались в обороне, однако их вы-
лазки не несли серьезной угрозы. Матч 
двигался к закономерной ничьей, но 
димитровградцы совершили сказочный 
камбэк в лучших традициях спортивных 
мелодрам. Последняя минута компен-
сированного времени, гости зарабаты-
вают угловой, который стал 20(!) в мат-
че. Подача, борьба, удачный отскок - и 
центральный защитник Дмитрий Осипов 

с метра досылает мяч в сетку. Бурное 
ликование, а рядом вселенская печаль. 
Финальный свисток.

- Сохранить ничью, играя в меньшин-
стве против такого соперника, как «До-
рожник», наверное, было бы неплохо, 
тем более мы знали, что «Химик-Август» 
также играет вничью в Пензе. Но все же  
рискнули, потому что очень хотели по-
бедить,  -  рассказал после матча Марс 
САХАБУТДИНОВ. -  По поводу удаления 
Карасева ничего сказать не могу. Надо 
внимательно изучить видеозапись эпи-
зода. Даже если нарушение имело ме-
сто, возможно, стоило обойтись желтой 
карточкой, раз в наши ворота назначили 
пенальти. А так получилось двойное на-
казание. Для нас все это было неожидан-
но, но команда смогла перестроиться и, я 
считаю, вырвала заслуженную победу.

СШОР-ВОЛГА-М -
 АКРОН (Тольятти) - 0:0

26 сентября. Ульяновск. Стадион «Старт». 
100 зрителей. Судья - Сахно (Ижевск).

Молодые волжане прервали  
10-матчевую серию поражений в чемпио-
нате, отобрав очки у одного из топов тре-
тьей лиги. «Акрон» приехал в Ульяновск 
без двоих ключевых игроков - опытней-
шего защитника Дмитрия Годунка и при-
болевшего форварда Дмитрия Рыжова.  
Гости ожидаемо больше владели мячом, 
что вполне устраивало дублеров «Волги», 
которые увереннее действуют в контрата-
кующей модели.

За первый тайм тольяттинцы созда-
ли только один по-настоящему опасный 
момент, когда Дмитрий Черняев в краси-
вом прыжке вытащил мяч из-под пере-
кладины. 

После перерыва у «Акрона» перестал 
получаться контроль мяча в центре поля, 
что качнуло баланс сил в сторону хозяев, 
которые стали более активно прессинго-
вать соперника и создали два убойных 
шанса у чужих ворот. Отличиться могли 
Максим Гришин и Владислав Данилин, но 
фаворита спасли отменные сейвы голки-
пера Сергея Волкова.

В свою очередь, у акроновцев героем 
поединка мог стать и вышедший на заме-
ну Денис Сиднев, но на исходе часа игры 
тот не смог реализовать выход один на 
один.

Как итог - ничья, которая для 
«СШОР-Волги-М» куда ценнее, чем для 
их визави.

- Мы не уступили сильной команде, а по 
моментам были ближе к победе, но меня 
больше радует тот факт, что в этом матче 
у нас отыграли два футболиста 2001 года 
рождения - форвард Максим Гришин и за-
щитник Денис Гимаев, - отметил главный 
тренер ульяновских дублеров Александр 
ЗАИКИН. - Я волновался, что они не вы-
держат давления, но ребята справились. 
У нас одна из самых молодых команд в 
чемпионате, но мы стараемся цеплять 
очки. В психологическом плане для наших 
ребят это полезно. Вообще по текущему 
сезону против взрослых команд мы игра-
ем лучше, чем с другими «молодежками». 
Наверное, сказываются повышенный на-
строй и концентрация.

- В первом тайме ульяновская моло-
дежь совершала много необоснованных 
потерь на своей половине поля, но сопер-
ники этим не распорядились, - поделился 
своими впечатлениями от игры димитров-
градский тренер Игорь ЛОГУНОВ, чей 
сын Александр защищает цвета «Акро-
на». - Однако затем хозяева почувствова-
ли уверенность, перехватили инициативу, 
стали играть агрессивнее и второй тайм 
провели на равных. В целом мальчишки 
отыграли достойно. Не могу сказать, что 
им не хватает мастерства, скорее уверен-
ности в собственных силах, но это придет 
с опытом.

21-й тур (26 сентября): Мордовия-М - 
Зенит-Ижевск-М - 1:0, Зенит П - Химик-Август 
- 1:1 (вторым помощником судьи в этом матче 
отработал ульяновец Иван ФЕДУЛОВ).

Искры  
без скандала
Первый круг чемпионата в «Урал-
Приволжье» выиграл нижнекамский 
«Нефтехимик». На вершину таблицы 
нижнекамцы поднялись после победы  
в Набережных Челнах.
Михаил РОССОШАНСКИЙ

КАМАЗ - НЕФТЕХИМИК - 1:2 (1:1)
2 500 зрителей. Голы: Куликов, 24 (0:1); Мо-

гулкин, 31 (1:1); Потапов, 75 (1:2).

Поединок едва не завершился сканда-
лом. Во втором тайме при счете 1:1 полу-
защитник «Нефтехимика» Дмитрий Камен-
щиков нанес удар по воротам соперника. 
Транзитом от перекладины мяч ударился о 
газон и вылетел в поле. Гости утверждали, 
что мяч опустился на землю за линией во-
рот. Но судьи приняли сторону защищаю-
щейся стороны. Справедливости ради сто-
ит сказать, что видеозапись не дает четкой 
картины произошедшего, но гол скорее 
был, чем нет. Тем не менее игроки «Нефте-
химика» руки не опустили и вскоре забили 
победный мяч, который ни у кого сомнений 
не вызвал. А на послематчевой пресс-
конференции голу-фантому не уделили ни 
слова.

- Матч получился ярким, обе команды 
хотели победить. Порой летели искры от 
борьбы. Нам повезло чуть больше, - отме-
тил в беседе с журналистами тренер побе-
дителей Юрий УТКУЛЬБАЕВ. - Эта победа 
и лидерство в турнирной таблице придадут 
нам уверенности. За весь первый круг мы 
проиграли только одну встречу - это было в 
Ульяновске. Хотя, считаю, мы не заслужива-
ли поражения от «Волги». Но даже оно не 
выбило нас из колеи. Мы продолжили рабо-
ту, которая приносит плоды и результат.

«Чемпионат России. 2-й дивизион. из первых уст

Сергей Седышев: 
«От второго круга чемпионата жду  
такого же бескомпромиссного футбола»

статистика
11-й тур (30 сентября)

ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - УФА-2 - 2:1 (1:0)
500 зрителей. Голы: Турик, 10; Шанин, 63 (2:0); 

Емельянов, 82 (2:1).

ЗВЕЗДА - НОСТА - 1:1 (0:0)
2 300 зрителей. Голы: Юрченко, 63 (0:1); Суб-

ботин, 90 (1:1).

УРАЛ-2 - ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ - 5:0 (3:0)
100 зрителей. Голы: Киселев, 6 - с пенальти; 

Глушков, 10 и 43; Герасимов, 80; Глушков, 89. Глав-
ным арбитром на матче работал ульяновец Владис-
лав РЫБАКОВ.

СЫЗРАНЬ-2003 - 
ЧЕЛЯБИНСК - 0:1 (0:1)

400 зрителей. Гол забил Зырянов, 2.
Положение на 3 октября

№ Команда И В Н П М О 
1. Нефтехимик 10 8 1 1 23-9 25
2. ВОЛГА 10 8 0 2 17-7 24
3. КАМАЗ 10 7 1 2 23-11 22
4. Сызрань-2003 10 5 2 3 14-8 17
5. Звезда 10 5 2 3 16-14 17
6. Носта 10 4 1 5 17-15 13
7. Лада-Тольятти 10 3 1 6 7-21 10
8. Челябинск 10 2 2 6 10-12 8
9. Урал-2 10 2 2 6 15-18 8

10. Зенит-Ижевск 10 2 2 6 8-18 8
11. Уфа-2 10 2 0 8 6-23 6

Бомбардиры

1. Руслан ГАЛИАКБЕРОВ -КАМАЗ ------------------7
2. Ризван УМАРОВ ----------Нефтехимик -----------6
3-6. Евгений ТЮКАЛОВ -------Звезда-------------------5
 Евгений ВОРОНИН------ВОЛГА ------------------5
 Артем ЯРКИН --------------Носта --------------------5
 Никита ГЛУШКОВ ---------Урал-2 -------------------5
7-8. Денис МАКАРОВ  ---------Нефтехимик -----------4
 Денис ЧУШЪЯЛОВ -------КАМАЗ ------------------4

12-й тур. 5 октября: Лада-Тольятти - КАМАЗ. 
6 октября: Нефтехимик - Уфа-2, Носта - Зенит-
Ижевск, Челябинск - Звезда, ВОЛГА - Урал-2.

Во время игр Сергей Седышев всегда 
очень эмоционален.

4 октября в 15.00 гостем студии «Улправда-ТВ» (на сайте ulpravda.ru) будет 
главный тренер ФК «Волга» СЕРГЕй СЕДыШЕВ. Свои вопросы Сергею Викторовичу 

вы можете присылать уже сейчас по номеру в Вайбере  8-927-814-05-99.
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« хоккей с мяЧом. кубок России

- Андрей Анатольевич, неудачи на Куб-
ке страны тренеры команд часто объяс-
няют тем, что этот турнир они рассма-
тривают всего лишь как один из этапов 
подготовки к чемпионату. Лично для 
вас шестое место «Байкал-Энергии» 
стало неприятным сюрпризом?
- Нет, не стало. Хотя бы потому, что, 

если абстрагироваться от занятого нами 
места, временами мы показывали доста-
точно неплохую игру. Выше нас оказались 
команды, которые не один год играют, по 
большому счету, одним и тем же составом. 
Именно в сыгранности, а, следовательно, 
и в комбинационной игре мы им уступили 
в первую очередь. И я не буду оригинален, 
если скажу, что Кубок России рассматри-
вался нами как один из этапов подготов-
ки, но только не к чемпионату страны, а 
к Кубку мира. Безусловно, на нашей игре 
сказался тот факт, что в преддверии Куб-
ка России мы провели 24-дневный сбор 
в Швеции. Таких длительных зарубежных 
сборов даже за мою многолетнюю карьеру 
еще не было. Сей факт наверняка не луч-
шим образом сказался на психологическом 
настроении наших хоккеистов.

- Как только вы возглавили «Байкал-
Энергию», сразу же сказали, что в но-
вом сезоне от иркутской команды не 
стоит ждать больших побед. Что на-
чалось строительство новой команды 
и ожидания иркутских болельщиков 
должны быть сдержанными. Однако 
затем «Байкал-Энергия» все же прове-
ла весьма неплохую селекцию, и руко-
водство клуба сразу же заговорило об 
амбициях. Так чего же ждать в новом 
сезоне от иркутской команды?
- Руководство ХК «Байкал-Энергия» пре-

красно осознает, что сейчас создается но-
вая команда. Все понимают, что в межсезо-
нье иркутская команда понесла серьезные  
кадровые потери. Мы не можем заменить 
ушедших Евгения Иванушкина, Никиту Ива-
нова, Александра Егорычева или Максима 
Гавриленко. В то же время в нашей команде 
отдают себе отчет в том, что мы не должны 
сдавать свои завоеванные позиции. И па-
дать с третьего места, скажем, на восьмое, 
никто не хочет и не собирается. Наша зада-
ча - быть максимально близко к прошлогод-
нему бронзовому успеху.

- После одного из матчей Кубка страны 
вы публично подвергли критике игру 
Антона Шевцова и Руслана Тремаски-
на. Очень редкое явление для наших 
тренеров. Что подтолкнуло вас пойти 
на такой шаг?
- Игра этих хоккеистов. После того как 

«Байкал-Энергию» покинула целая группа 
хоккеистов, именно на плечи Шевцова и Тре-
маскина должно было упасть бремя лидер-
ства. Но пока этого не происходит. Впрочем, 
это и не так просто - захотел и стал лидером 
команды. Нужно работать.

- Не думаете, что ваши слова могут не 
лучшим образом сказаться на взаимо-
отношениях с игроками и не дай бог 
привести к конфликту?
-  Не думаю. У нас нормальный рабочий 

диалог. И Шевцов, и Тремаскин с понимани-
ем относятся к сложившейся ситуации. Еще 
раз повторюсь: нужно всем вместе работать, 
и тогда все получится.  

- Сегодня в «Байкал-Энергии» играют 
сразу пятеро хоккеистов, в разное вре-
мя выступавших за «Волгу» (Денис Цы-
царов, Эмиль Бихузин, Евгений Вол-
гужев, Антон Филимонов, Александр 
Слугин). Как оцените их игру?
- Большинство из этих ребят пришли к 

нам в команду, не имея в своих предыду-
щих клубах достаточной игровой практики. 
Сейчас все стараются, чтобы восполнить 
этот пробел. У того же Эмиля Бихузина был 
непростой период в карьере. Перенес опе-
рацию, после чего играл за «Волгу» не так 
много. Но я прекрасно помню его период 
карьеры в московском «Динамо», когда он 
играл и регулярно забивал. Так что ждем, 
что и в «Байкал-Энергии» он сможет проя-
вить свои лучшие качества.

- Первый этап Кубка России наглядно 
показал, а это признал и исполнитель-
ный директор ФХМР Сергей Мяус, что 
на сегодня «Восток» значительно силь-
нее «Запада». Вас как бывшего игрока, 
всю карьеру проведшего в командах 
западной группы, не задевает этот мо-
мент?
- «Восток» сегодня не просто значитель-

но, а на голову сильнее «Запада». Но, на 
мой взгляд, это все условно, когда мы делим 
команды на западные и восточные. В конце 
концов, все мы играем в одном чемпионате. 

Да, хоккей с мячом в Сибири сегодня дей-
ствительно находится на ведущих позициях, 
но мы прекрасно помним времена, когда тот 
же «Запад» доминировал над «Востоком». 
Так что ничуть не удивлюсь, если через 
пару-тройку лет ситуация кардинально по-
меняется.    

- До Кубка мира осталось не так много 
времени (он пройдет 11-14 октября), 
которого и так, как правило, всегда не 
хватает. Есть ли надежда и предпосыл-
ки к тому, что «Байкал-Энергия» приба-
вит в командной игре.
- Безусловно, над этим и работаем. В 

Швецию мы выедем заранее - 4 октября. У 
игроков будет время как на восстановление, 
так и на получение необходимой игровой 
практики - в наших планах сыграть два това-
рищеских матча.

- Задачи на Кубок мира уже озвучены?
- «Байкал-Энергия» всегда ставит перед 

собой амбициозные задачи. Да, у нас очень 
серьезные соперники по группе (за две пу-
тевки в плей-офф вместе с иркутской коман-
дой поспорят три шведских клуба: «Сандви-
кен», «Болльнес» и «Бруберг». - Прим. М.С.), 
но мы будем стремиться выйти из нее. Даже 
сам по себе выход в плей-офф уже означает, 
что команда находится в одном эшелоне с 
элитой мирового хоккея с мячом.

- Можно сказать, что селекция ХК 
«Байкал-Энергия» на этот сезон завер-
шена?
- Об этом говорить преждевременно. Как 

и любой другой клуб, мы можем заявить но-
вых игроков вплоть до 31 декабря. А 1 ян-
варя начнется новая селекция, нацеленная 
уже на следующий сезон. Как сами видите, 
селекционная работа продолжается кру-
глый год.

- Не могу не спросить про «Волгу». Как 
вы относитесь к той ситуации, в кото-
рую попала ульяновская команда?
- Ситуация непростая, и тренерскому 

штабу «Волги» сейчас действительно не по-
завидуешь. По большому счету, строитель-
ство новой «Волги» началось с нулевого 
цикла. Но в то же время могу сказать, что 
в Ульяновске выбрали верное направление 
развития команды - делать ставку на своих 
воспитанников. «Волге» нужно в будущем 
возвращать всех своих воспитанников и по-
ступательно двигаться вперед. Главное - за-

Андрей Рушкин: 
«Волге» сейчас трудно,  
но она движется  
в верном направлении»
Главный тренер ХК «Байкал-Энергия» подвел итоги первого 
этапа Кубка страны, а также поделился своим мнением  
о ситуации в ульяновской команде.

статистика
«Восток»

25 сентября: Енисей - Россия (студ.) - 18:3, Ур. 
трубник - СКА-Нефтяник - 7:9, Кузбасс - Байкал - 
6:4. 26 сентября: Енисей - Сибсельмаш - 13:6, 
Байкал - Россия (студ.) - 7:1, СКА-Нефтяник - 
Кузбасс - 9:4. 27 сентября: Сибсельмаш - Байкал 
- 6:2, СКА-Нефтяник - Россия (студ.) - 12:3, Кузбасс 
- Ур. трубник - 4:3.

Итоговая таблица

№ Команда И В Н П М О
1. СКА-Нефтяник 6 6 0 0 55-25 18
2. Енисей 6 5 0 1 53-26 15
3. Сибсельмаш 6 3 1 2 52-42 10
4. Кузбасс 6 3 0 3 42-35 9
5. Ур. трубник 6 1 2 3 33-31 5
6. Байкал 6 1 1 4 20-30 4
7. Россия (студ.) 6 0 0 6 13-79 0

Бомбардиры

«Восток»
1-2. Эрик ПЕТТЕРССОН ----- СКА-Нефтяник --- 12
 Рауан ИСАЛИЕВ ---------- Сибсельмаш --12 (1)
3-4. Артем БОНДАРЕНКО --- СКА-Нефтяник ----11
 Алмаз МИРГАЗОВ ------- Енисей --------------11

«ЗапаД»
1. Владислав ТАРАСОВ --- Динамо -----------8 (5)
2. Патрик ЮХАНССОН ----- Старт------------------ 7
3-6. Евгений ДЕРГАЕВ -------- Водник ---------------- 6
 Владислав КУЗНЕЦОВ - Зоркий ---------------- 6
 Антон ОППЕНЛЕНДЕР - Строитель ----------- 6
 Артем ШЕХОВЦОВ ------ Водник ---------------- 6

В полуфиналах (25 октября) встретятся: 
СКА-Нефтяник - Водник, Динамо - Енисей. Место 
проведения финального турнира Кубка России 
будет определено на конкурсной основе.

пастись терпением. По щелчку пальца ниче-
го не происходит.

- Хватит ли этого терпения и у руковод-
ства клуба и области?
- Хватало же терпения, когда «Волга» при 

хорошем финансировании на протяжении 
четырех лет занимала 6-7-е места. Повто-
рюсь: нужно с пониманием отнестись к сло-
жившейся ситуации и шаг за шагом строить 
новую команду.         

Вместо Фирсова - 
Хандаев

Первая тренерская отставка в но-
вом российском сезоне произошла в ХК 
«Динамо-Казань». Вместо Сергея ФИР-
СОВА на пост главного тренера казан-
ской команды назначен двукратный чем-
пион мира Ильяс ХАНДАЕВ.

Новой команде 48-летний специалист 
был представлен 1 октября. Первый 
заместитель председателя ОГО ФСО 
«Динамо» Салават Гайсин напомнил 
хоккеистам о неудачном выступлении 
на Кубке России в Ульяновске, которое 
и стало основной причиной изменения  
в тренерском штабе. 

« новости

ЗАПИШИ РЕБЕНКА В РУССКИй ХОККЕй!
СДЮСШОР по хоккею с мячом объявляет набор мальчиков 2011-2013 гг.р. в секции 

на стадионе «Станкостроитель» и ФОКе «Союз». Занятия проводятся бесплатно.
Контактные телефоны: 58-95-98, 70-66-46, 8-917-609-24-38. 

До Кубка мира - 8 дней

Первый трофей сезона - у «Вестероса»Кто заменит Селедкова?
После Кубка России в Ульяновске «Строи-

тель» решил отказаться от услуг нападающе-
го Михаила Селедкова. Как отметил директор 
сыктывкарской команды Константин Агафонов, 
селекция клуба продолжается и в ближайшее 
время ряды «Строителя» пополнит игрок атакую-
щего плана.

Напомним, что на сегодняшний день до сих 
пор невостребованным остается 33-летний вос-
питанник сыктывкарского хоккея с мячом Максим 
Пахомов. Ранее стало известно, что Антон Оп-
пенлендер, после столкновения с защитником 
Константином Волочугиным, получил перелом 
бедра и, по всей видимости, выбыл из строя до 
конца сезона.    

Обладателем Кубка Швеции стал 
«Вестерос», переигравший в финале 
«Сандвикен» (4:1). На групповом этапе 
новоиспеченный обладатель Кубка 

сыграл вничью с «Болльнесом» (3:3) 
и переиграл «Ветланду» (2:1), а в 
полуфинале в овертайме была бита 
«Вилла» (6:5).

11 октября в шведском Сандвикене 
возьмет старт самый престижный меж-
дународный клубный турнир. Группа 
А: «Старт», «Сириус», «Эдсбюн», «Ве-
нерсборг». Группа В: «Енисей», «Вил-

ла», «Вестерос», «Вейтеря». Группа С: 
«СКА-Нефтяник», «Хаммарбю», «Вет-
ланда», «Акиллес». Группа D: «Байкал-
Энергия», «Сандвикен», «Болльнес», 
«Бруберг». 

Ф
от

о 
ba

nd
yv

id
eo

.n
et

  

Материалы полосы подготовил Максим СКВОРЦОВ.
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Сегодня 65-летний 
юбилей отмечает 
заслуженный работник 
физической культуры  
и спорта РФ, заместитель 
директора СДЮСШОР  
по хоккею с мячом 
Евгений КУЗНЕЦОВ. 

Всю свою сознательную жизнь 
Евгений Кузнецов трудился на 
благо развития физической куль-
туры и спорта в Ульяновской об-
ласти. В его трудовой биографии 
- все ступени профессионального 
роста: преподаватель Ульяновско-
го государственного педагогиче-
ского института, тренер ДЮСШ, 
тренер сборной команды РСФСР 
по легкой атлетике, заместитель 
председателя объединенного физ-
культурно-спортивного общества 
профсоюзов «Россия», замести-
тель директора департамента 
физической культуры и спорта 
Ульяновской области. При его не-
посредственном участии разрабо-
тана и утверждена одна из луч-
ших нормативно-правовых баз в 
России. Это закон Ульяновской 
области «О  физической культуре 
и спорте», отраслевая система 
оплаты труда работников физиче-
ской культуры и спорта, постанов-
ление правительства Ульяновской 
области «О материальном обеспе-
чении выдающихся спортсменов», 
областная и государственная про-
граммы «Развитие физической 
культуры и спорта в Ульяновской 
области на период с 2008 по 2018 
год» и многие другие нормативные 

документы. С 2009 года в области 
успешно реализуется разработан-
ный Е.Н. Кузнецовым региональ-
ный физкультурно-спортивный 
комплекс «Готов к труду и защите 
Отечества», в сдаче нормативов 
которого ежегодно принимают 
участие более 20 тысяч школьни-
ков в возрасте от 12 до 17 лет.

- Евгений Николаевич, в дет-
стве вы росли достаточно раз-
носторонним юношей. Увлека-
лись такими точными науками, 
как физика и математика, и все 
же свою жизнь вы решили свя-
зать именно со спортом. Какой 
фактор перевесил чашу весов 
в пользу спорта?
- Спорт я любил с детства, как 

и все мальчишки, любил гонять 
мяч, играть в хоккей. В школе № 2 
с физико-математическим уклоном 
у меня был хороший друг Саша 
Яшнов, с которым у нас была одна 
мечта на двоих: уехать в Москву и 
поступить в училище имени Бау-
мана. По окончании школы я готов 
был поехать в столицу, но все-таки 
любовь к спорту оказалась силь-
нее. К тому же мой первый учитель 
- Борис Степанович Кузьмин - был 
более чем достойным примером 
для подражания. В итоге мой друг, 
как и мечтал, успешно поступил в 
училище Баумана, а я продолжил 
учебу в пединституте на факульте-
те физической культуры и спорта. 
И сейчас, по прошествии многих 
лет, ничуть не жалею, что выбрал 
этот путь. Путь, который мне нра-
вился, и я всегда трудился с удо-
вольствием.

- Вы увлекались легкой атле-
тикой, прыгали в высоту, но 
вскоре поняли, что больших 
результатов добиться не по-
лучится…
- Так и есть, я бредил футболом 

и хоккеем. Все дело в том, что я 
был знаком с Женей Власовым - 
мастером спорта по прыжкам в вы-
соту, он-то меня и затащил в этот 
вид легкой атлетики. Да и Борис 
Степанович Кузьмин всегда под-
держивал мое увлечение легкой 
атлетикой. Но так как высоким ро-
стом я не отличался, то больших 
результатов добиться не получи-
лось. Хотя для своего роста - 178 
см - я прыгал достаточно неплохо: 

мне покорялась высота 190 см.      
- Вы пять лет, как работаю-
щий пенсионер. Изменилась 
ли как-то ваша жизнь за это 
время?
- Я бы не сказал. Другое дело, 

что раньше, когда я работал за-
местителем директора областного 
департамента спорта, мне при-
ходилось тянуть большой пласт 
работы. Сейчас же, в СДЮСШОР 
по хоккею с мячом, где я так же 
работаю заместителем директо-
ра, в этом плане гораздо проще. 
Все-таки одно дело - отвечать за 
все виды спорта, и совсем другое, 
когда посвящаешь себя только 
одному виду спорта. Но интерес к 
работе ничуть не угас, хочется при-
носить пользу. Наши мальчишки 
регулярно добиваются высоких ре-
зультатов на всероссийской арене, 
а выпускники СДЮСШОР пополня-
ют команду мастеров.

- Дети пошли по вашим стопам?
- Нет, как-то не сложилось. Хотя 

сын занимался плаванием, дочь 
- теннисом. Девятилетний внук 
Ярослав пока не горит желанием 
связывать себя со спортом. Так что 
сейчас определенные надежды в 

этом плане связываю со своей де-
вятилетней внучкой Настей. Пять 
лет она занималась спортивными 
танцами, завоевала кучу кубков, 
медалей. Но, к сожалению, как это 
часто бывает, ее партнер немного 
подрос и решил уйти в футбол. 
Пара распалась, и Настя решила 
посвятить себя такому современно-
му танцу, как хип-хоп. Настя очень 
любит спорт, год занималась фут-
болом в 13-й гимназии, но коман-
ду, увы, собрать не удалось. Очень 
переживала за сборную России на 
чемпионате мира по футболу. Есть 
у нее и свои кумиры - Криштиану 
Роналду, Артем Дзюба.

- Удалось выбраться на матчи 
чемпионата мира по футболу?
- Нет, так получилось, что мы 

вовремя не оформили паспорта 
болельщиков, так что чемпионат 
мира смотрели только по теле-
визору. Благо сейчас качество 
трансляций великолепное, можно 
увидеть повторы с десятков камер. 
Поэтому какого-то сожаления, что 
не увидели чемпионат мира по 
футболу вживую, у меня нет.

- А как же непередаваемая 
атмосфера, которой можно 

проникнуться только на ста-
дионе?
- Я понимаю, о чем вы говорите. 

В 1980 году мне удалось побывать 
на московской Олимпиаде. Тогда я 
уже был тренером по легкой атле-
тике, просмотрел всю легкоатлети-
ческую программу, и, конечно, ат-
мосфера там совершенно другая!

- Что запомнилось на 
Олимпиаде-80?
- Своим размахом, это трудно 

передать словами. Чего только 
стоят полностью забитые 100-
тысячные «Лужники»! Я тогда 
впервые в своей жизни попро-
бовал «Фанту», причем выпил ее 
столько, что сейчас даже предста-
вить страшно (смеется). 

Олимпиаду в Москве некоторые 
страны, в том числе и США, бой-
котировали. Было немало спор-
тсменов, которые выступали под 
олимпийским флагом и один из 
них - британец Себастьян Коу, ны-
нешний президент международной 
федерации легкой атлетики - стал 
тогда олимпийским чемпионом в 
беге на 1500 метров.   

- Как любите проводить сво-
бодное время? Наверняка на 
дачу часто выезжаете?
- Не поверите, но у меня нет 

дачи, и у меня никогда душа не 
лежала к садам-огородам. Хотя  
родители мои, да и я сам, вырос-
ли на земле (Евгений Николаевич 
родился в Цильнинском районе. - 
Прим. М.С.). Зато дети в прошлом 
году приобрели дачу, и они с удо-
вольствием туда ездят, недавно 
собрали первый урожай - помидо-
ры, огурцы. И честно говоря, я ра-
дуюсь за них.

Все свободное время я провожу 
с внучкой, посещаем пляж в Алек-
сандровском парке, ходим в аква-
парк, кинотеатры.

- Чего ждете от грядущего 
юбилея?
- Признаться, я не большой 

любитель каких-то торжеств, всей 
этой помпезности. Юбилей отмечу 
на работе, обязательно посидим с 
детьми, внуками. Главное - чтобы 
здоровье было, больше уже же-
лать нечего.

Беседовал  
Максим СКВОРЦОВ.

« юбилей

евгений КУЗНеЦоВ: 50 лет в спорте!

Из Нурлата с «серебром»

РыболоВный споРт
В минувшие выходные на пруду у села 

Плодовый прошли соревнования на Кубок 
Ульяновской области по ловле рыбы на 
спиннинг с берега. Ловили окуня. Среди 
30 участников больше других преуспел 
Андрей Цибин, он и стал победителем. 
Второе и третье места соответственно 
заняли Ренат Бихузин  и Александр 
Комаров. Все призеры - из Ульяновска. 
Наши же земляки выиграли и командное 
первенство. Вторыми были рыбаки из 
Тольятти, «бронза» у команды из города 
Менделеево (Татарстан).

приходите играть в футбол  
на «симбирск»!

С 1 октября стадион «Симбирск» 
(бывший «Контактор») предоставляет в 
аренду искусственное футбольное поле 
на осенний период. 

Справки по телефону 58-96-05.

Евгений 
Кузнецов 
с внучкой 
Настей.

Стритбол для всех поколений! Новый бассейн для сборной области
« баскетбол

В Ульяновском государ-
ственном аграрном универси-
тете прошел первый в истории 
межрегиональный турнир по 
баскетболу 3х3 «Открытая лига 
поколений». Его организова-
ли на средства федерального 
гранта.

Автором проекта, который 
и выиграл федеральный грант, 
стал тренер УлГАУ по баскетбо-
лу Фирдус Мухаметшин. Турнир 
получился очень представи-
тельным: 54 команды, более 
300 участников, представивших 
12 регионов ПФО и Волгоград-
скую область.

- Раньше этот вид спорта 
назывался стритбол. Теперь, 
когда он признан на междуна-
родном уровне и вошел в про-
грамму Олимпийских игр, он на-
бирает популярность, - говорит 
МУХАМЕТШИН. - Поэтому мы 
и обратили внимание на этот 
вид спорта. По сути, он при-
шел с низов, его никто не при-
думывал. Во-вторых, команду 
очень легко организовать - до-
статочно четырех человек. И, 

в-третьих, отпадает надобность 
в большой баскетбольной пло-
щадке - ведь играют участники 
в одно кольцо.

Два дня длились финальные 
баталии. Победителей и при-
зеров выявили в 11 возраст-
ных группах! При этом каждый 
участник получил баскетболь-
ную форму. Хозяева паркета - 
ульяновцы - особо отличились 
среди самых взрослых участ-
ников. Андрей Мартьянов, Иван 
Вагин, Тимур Байбиков и Игорь 
Висирев победили среди муж-
чин, а Лариса Курушина, Ве-
нера Карпеева, Светлана По-
жарникова и Ольга Ларионова 
- среди женщин.

- Отличный турнир, - подвела 
итог соревнованиям Лариса КУ-
РУШИНА. - Мы очень тепло по-
общались с теми, с кем когда-то 
играли в молодости, встретили 
судей, которые много лет назад 
судили наши матчи в чемпиона-
те страны. В общем, все было 
душевно. И, конечно, немало-
важно, что мы победили - игро-
вой азарт никуда не делся!

« Плавание

Определился состав регио-
нальной команды, которая в 
середине октября выступит на 
чемпионате и первенстве ПФО 
в Саранске. Отбор прошел в 
рамках чемпионата области, 
состоявшемся в отремонтиро-
ванном бассейне «Торпедо». 
На старт вышли более 300 
пловцов, 16 из них выполнили 
квалификационные нормати-
вы. «Практически все лидеры 
областного плавания под-

твердили свой высокий класс 
и завоевали место в коман-
де, - отметил тренер сборной 
Ульяновской области Вячес-
лав МАРИНИН. - Среди тех, 
кто пробился в команду, Антон 
Колесников, Никита Тареев, 
Илья Попов, Влада и Валерия 
Марковы, а также Александра 
Ляхова. Именно этим ребятам 
и девушкам и предстоит отста-
ивать честь региона на окруж-
ных соревнованиях».

« хоккей с шайбой

Призовое второе место за-
нял ульяновский «Лидер» (ре-
бята 2008 г.р.) в Нурлате на 
Кубке, посвященном памяти 
Марата Калимуллина. На пред-
варительном этапе ульяновцы 
по буллитам победили местный 
«Ледок» (3:2) и тольяттинский 
«Волгарь» (2:1), а в основное 
время - краснодарских «Медве-
дей» (4:3). После этого команда 

Александра Сердюкова вышла 
в финал, где вновь сразилась с 
хоккеистами «Волгаря». На сей 
раз команда, усиленная игро-
ками из «Лады», взяла реванш 
- 2:1 и забрала главный тро-
фей. Для ульяновцев участие 
в мемориальном турнире стало 
этапом подготовки к первенству 
России в зоне «Приволжье», ко-
торое начнется 28 октября. Ре

кл
ам

а
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« футбол. Чемпионат области

Хайруллов и «Нижний» 
идут дальше
В Кубке страны-2018/2019 состоялись 
матчи 1/16 финала, где в борьбу за тро-
фей вступают команды Премьер-лиги. 

Александр АГАПОВ

В этом сезоне представители элитного 
дивизиона отнеслись к турниру со всей 
серьезностью - из 15 уже состоявшихся 
матчей они выиграли 14 (еще один матч 
«Тюмень - ЦСКА» вынесен на 10 октября). 
Единственным, кому удалось пройти ба-
рьер РПЛ, стал ФК «Нижний Новгород», 
за который играет воспитанник ульянов-
ского футбола Радик ХАЙРУЛЛОВ.

Соперником нижегородцев была 
«Уфа». Ни в основное, ни в дополнитель-
ное время команды так и не смогли рас-
печатать ворота друг друга, а в послемат-
чевой серии 11-метровых удача была на 
стороне клуба ФНЛ, который взял верх со 
счетом 5:3. 26-летний Хайруллов отыграл 
все 120 минут на позиции центрального 
защитника.

- Разумеется, мы не готовились к серии 
пенальти. Планировали закончить игру в 
основное время, - рассказал нашей газете 
ХАЙРУЛЛОВ. - Знали, что нам будет про-
тивостоять крепкая команда, умеющая 
хорошо обороняться. Отсюда и малое 
количество голевых моментов. Но могу 
сказать, что мы владели инициативой все 
120 минут. Соперник всем составом обо-
ронялся, не помышлял об атаке. Так что 
считаю нашу победу заслуженной. 

- Это была тяжелейшая игра в сезоне, 
так как она проходила на третий день по-
сле очередной игры в чемпионате ФНЛ, 
- продолжает Радик. - В таком плотном 
графике отыграть основное и дополни-
тельное время было непросто. К тому же 
в день игры прошла инаугурация губерна-
тора Нижегородской области Глеба Ники-
тина. Так что на нашем матче присутство-
вали все руководство области и 17 000 
болельщиков. Мы не могли их подвести. 
После финального свистка был настоя-
щий праздник, эмоции непередаваемые! 
До сих пор в соцсетях люди благодарят за 
победу, это очень приятно.

Далее «Нижний Новгород» ожидает 
встреча с «Уралом». По словам нашего 
земляка, для него эта игра будет прин-
ципиальной. Ведь ранее появлялась ин-
формация о том, что Хайруллов входит в 
сферу интересов клуба из Екатеринбурга, 
так что Радику есть что доказывать. Да и 
его нынешняя команда планирует пройти 
в этом турнире как можно дальше.

Напомним: в предыдущем розыгры-
ше Кубка России еще один воспитанник 
региональной школы футбола - вратарь 
Дмитрий Яшин - вместе с ярославским 
«Шинником» дошел до полуфинала, за 
что в последствии удостоился звания  
мастера спорта. 

Главному претенденту 
на бронзовые медали 
было нелегко  
в Сурском.
Александр АГАПОВ 

СУРА - 
СШ «ДИМИТРОВГРАД» - 

2:3 (0:1)
Голы: Нагибин, 19; Легких, 61 

(0:2); Брысин, 74 - с пенальти (1:2); 
Бутяев, 84 (1:3); Гордеев, 84 (2:3).

Встреча самой миролюби-
вой (шесть ничейных резуль-
татов у хозяев) и самой бес-
компромиссной (ноль ничьих у 
гостей) команд турнира выда-
лась открытой и обоюдоострой. 
Димитровградцы заработали 
комфортный задел в счете бла-
годаря «стандартам». Высочен-
ный центральный защитник За-
хар Нагибин реализовал подачу 
с углового, вколотив мяч точно в 
«девятку». Во втором тайме по-
хожий гол - только со штрафного 
- оформил 15-летний Владислав 
Легких, для которого он стал 
первым в сезоне.

Оживление игре добавил ли-
дер атак «Суры» Алексей Бры-
син, который заработал и сам же 

реализовал 11-метровый. «Раз-
мочив» счет, хозяева ринулись 
вперед,  и СШ «Димитровград» 
получил хорошие возможности 
для контратак, одну из которых 
точным ударом завершил Сергей 
Бутяев. Однако практически тут 
же футболист сурчан Ярослав 
Гордеев вынудил ошибиться вра-
таря соперника Егора Косолапа, 
который фактически «подарил» 
нападающему мяч и через мгно-
вения доставал его из сетки.

В эндшпиле поединка «Сура» 
пыталась спасти очередную для 
себя ничью, но серьезных мо-
ментов у чужих ворот так и не 
создала.

СОЮЗ - НИИАР-
ДИМИТРОВГРАД - 

0:4 (0:2)
Голы: Шарипов, 11, 36, 56, 83.
Лучший голеадор чемпио-

ната - Альберт Шарипов, не за-
бивавший с 14-го тура (за это 
время игра со «Свиягой» не со-
стоялась, а матч с «Олимпом» 
он пропускал из-за перебора 
желтых карточек), мощно пре-
рвал безголевую серию, став 
автором третьего покера в ны-
нешнем чемпионате - после 
Михаила Рунова и Сергея Пе-
пинова.  

ПОСАД - СТАРТ - 1:6 (0:3)
Голы: Кузнецов, 3;  Лукичев, 26; 

Ерофеев, 45, Круглов, 60; Ерофеев, 
64, 70 (0:6); Косягин, 89 (1:6).

ОЛИМП - ИНЗА - 1:0 (1:0)
Гол забил Махнорылов,  34.

ХК «ВОЛГА» -
 НЕФТЯНИК -

 0:3 (тех.)

СВИЯГА - 
СШОР-ВОЛГА-М -

 0:3 (тех.)

«СУра» даЛа бой  
молодежи из димитровграда

« кубок России

Положение на 3 октября

№ Команда И В Н П М О
1. НИИАР-Димитровград 20 17 2 1 76-9 53
2. Нефтяник (Новоспасское) 19 16 2 1 74-12 50
3. СШ «Димитровград» 19 13 0 6 46-27 39
4. Старт (Барыш) 19 10 3 6 39-23 33
5. Свияга (Ишеевка) 19 9 1 9 42-45 28
6. Олимп (Новоспасское) 19 8 4 7 41-42 28
7. СШОР-Волга-М (Ульяновск) 19 8 1 10 49-37 25
8. Инза (Инза) 19 6 4 9 31-46 22
9. Сура (Сурское) 19 4 6 9 31-48 18

10. Союз (Б. Сызган) 19 5 2 12 18-58 17
11. Посад (Кузоватово) 19 3 2 14 21-78 11
12. ХК «Волга» (Ульяновск) 20 1 3 16 11-54 6

Бомбардиры

1. Альберт ШАРИПОВ ------------ НИИАР-Димитровград ---------------24(3)
2. Вячеслав ПРИБЫЛОВ --------- Нефтяник ---------------------------------19(3)
3. Сергей ПЕПИНОВ -------------- СШ «Димитровград» ------------------14(2)
4-5. Альберт ИДИАТУЛЛОВ -------- Свияга ---------------------------------------- 12
 Андрей СТРЕЛКОВ ------------- НИИАР-Димитровград ------------------ 12
6. Алексей БРЫСИН --------------- Сура ----------------------------------------12(2)
7. Михаил УСАНОВ ---------------- Посад ----------------------------------------- 10
8. Николай СЕМКИН --------------- СШОР-Волга-М -------------------------- 9(1)

20-й тур (6-7 октября): СШОР-Волга-М - Олимп, Инза - Союз, НИИАР-
Димитровград - Посад, Старт - Сура.

Результаты 1/16  Кубка  России 

1/16 финала (25-26 сентября): Динамо-
Барнаул - Оренбург - 0:2, Нефтехимик - Урал 
- 2:3, Сахалин - Арсенал - 1:2, СКА-Хабаровск 
- Ахмат - 3:3 (по пенальти - 2:4), Сызрань-2003 
- Ростов - 0:4, Луки-Энергия - Енисей - 1:2, Вол-
гарь - Зенит - 0:4, Черноморец - Спартак - 0:1, 
Чайка - Анжи - 1:2, Нижний Новгород - Уфа - 
0:0 (по пенальти - 5:3), Химки - Рубин - 0:1 д.в.,  
Торпедо - Динамо - 0:1, Балтика - Локомотив 
- 2:3 д.в., Авангард - Краснодар - 0:2, Тамбов - 
Крылья Советов - 1:2 д.в.

Матч «Тюмень - ЦСКА» состоится 10 октября.
В 1/8 финала (31 октября) сыграют: Ло-

комотив - Енисей, Динамо - Рубин, Краснодар 
- Крылья Советов, Зенит - Ростов, Спартак - 
Анжи, Урал - Нижний Новгород,  Тюмень/ЦСКА 
- Оренбург, Арсенал - Ахмат.

«Речпорт» - кубковый боец!
« ветераны

Команда Дамира СыРАйЕВА и Рината 
АИтОВА неудачу в чемпионате Ульянов-
ска среди футболистов 40 лет и старше 
(7-е место при 8 командах-участниках) 
компенсировала победой в Кубке города. 

Юрий ОЩЕПКОВ

В финальном матче, прошедшем на 
стадионе «Старт» 27 сентября, «Речпорт» 
переиграл димитровградский «Север» - 2:0. 
Забитыми мячами отметились Владимир 
Волковский и Александр Заволжский.

На этом летний сезон у ветеранов за-
вершен. Хотя перед зимним чемпионатом 
по мини-футболу сборные нашего региона 
планируют принять участие в двух крупных 
турнирах - в Сочи и Голландии (оба - в се-
редине октября).

Лучший матч чемпионата 
уже сыгран?

« Русский футбол

Один из самых захватывающих  
матчей чемпионата Ульяновска  
по «Русскому футболу» (команды 
играют в формате 8х8) провели  
команды «Погода в доме» и  
«Симкор». Воскресная игра лидеров за 
«шесть очков» получилась красивой, 
со множеством голевых моментов. 

Юрий ОЩЕПКОВ

Причем по их количеству, пожалуй, 
преуспел «Симкор», хотя в первом 
тайме «Погода» дважды попадала в 
штангу. Игра на встречных курсах дер-
жала болельщиков в напряжении все 
50 минут. В середине второго тайма на-
падающий «Погоды» Игорь Ахметшин 
распечатал ворота соперника. «Сим-
кор» предпринял максимум усилий, 
чтобы сравнять счет. И моменты были! 
Чего только стоит эпизод, когда после 

удара Радмира Сапожникова с близко-
го расстояния мяч предательски попал 
сначала в одну боковую стойку, потом 
в другую и вылетел в поле, затем еще 
был удар почти по пустым воротам… 
После игры футболисты «Симкора» 
признали, что это был их лучший матч 
в чемпионате, хотя очков они и не на-
брали и могут даже не попасть на пье-
дестал (борьба за призерскую тройку 
идет нешуточная). Впрочем, у «Погоды 
в доме» после победы над «Симкором» 
(1:0) шансы на чемпионство самые вы-
сокие.

Результаты очередных матчей  
(27-30 сентября): Бастион-Мир столешниц - 
Кучина - 0:2, Симкор-2 - УлГАУ - 1:2, Антарес 
- Кучина - 0:6, Комсомолец-КПРФ - Элита - 
2:2, Адилет - Немак - 0:0, Элина - ОНАКО-
Комета - 1:2, Бастион-Мир столешниц - Взлет 
- 0:5, Буран - Строй-Вест - 1:2, Авиастар - 
Заря-УАЗ - 9:1.

Положение на 3 октября

№ Команда И В Н П М О
1. Погода в доме 17 16 1 0 69-13 49
2. Кучина 18 15 1 2 82-14 46
3. Симкор 18 14 1 3 88-17 43
4. Авиастар 17 13 2 2 64-18 41
5. ОНАКО-Комета 17 13 0 4 52-15 39
6. УлГАУ 18 12 2 4 38-17 38
7. Элина 18 10 2 6 44-25 32
8. Старт-ДРСА 18 9 2 7 50-24 29
9. Элита 18 8 4 6 36-34 28

10. Симкор-2 18 8 2 8 49-42 26
11. Феникс 17 8 1 8 22-28 25
12. Антарес 18 7 3 8 28-35 24
13. Буран 19 7 2 10 46-42 23
14. Комсомолец-КПРФ 18 5 3 10 33-59 18
15. Строй-Вест 17 5 2 10 18-38 17
16. Немак 18 4 4 10 24-48 16
17. Корпус-М 17 4 3 10 15-55 15
18. Бастион 19 3 3 13 14-50 12
19. Адилет 18 2 1 15 19-91 7
20. Взлет 18 2 1 15 22-87 7
21. Заря-УАЗ 18 1 2 15 11-72 5

Финалисты Кубка Ульяновска-2018 - команды «Речпорт» и «Север-Димитровград».
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Царский отрыв карсунца Матросова 
« лыжеРоллеРы

Более сотни спортсменов 
приняли участие в областных 
соревнованиях на ЛБК «Заря».
Александр АГАПОВ

Лыжники и примкнувшие к ним биат-
лонисты состязались в формате индиви-
дуальной гонки с раздельным стартом. 
Турнир не обошелся без сюрпризов. В 
категории старших юношей (2001-2002 
гг.р.) лидеры данного возраста - Алексей 
Дронин и Николай Ликинцев - уступили 
под натиском биатлетов - димитровградца 
Сергея Бочарова (первое место) и улья-
новца Романа Залялиева (второе место).

Среди мужчин, бежавших самую про-
тяженную дистанцию в 15 км, в отсутствие 
призера Кубка мира Дамира Алимбекова 

(тот решил немного отдохнуть от стартов) 
чемпионский результат показал опытный 
Евгений Киски.

У средних юношей (2003-2004 гг.р.) с 
царским отрывом от конкурентов (1 мину-
та 49 секунд и более на 7,5 км!) выиграл 
победитель летнего первенства ПФО-
2018 - Дмитрий Матросов из Карсуна.

Более напряженная борьба разверну-
лась среди ребят помладше (2005-2006 
гг.р.), в которой воспитанник ДЮСШ «Ринг 
Стар» Иван Селиванов на четыре секун-
ды опередил Дмитрия Павленина из УСШ 
«Биатлон». 

Среди лыжниц главный «триллер дня» 
пришелся на зачет девушек 2003-2004 
годов рождения, где Анастасия Кукса из 
ДЮСШ Ленинского района превзошла 
график димитровградки Алисы Черновой  
всего на одну секунду!

У женщин статус лидера подтвердила 
Дарья Салюкина. Также победителями в 
своих возрастных группах стали Регина 
Низаметдинова (2001-2002 гг.р.), Васи-
лина Макарова (2005-2006 гг.р.), Мария 
Большанина (девочки 2007-2008 гг.р.), 
Илья Горбатов из Барыша (мальчики 
2007-2008 гг.р.) и Владислав Васильев из 
Чувашии (ветераны 35 лет и старше).

кстати…
С 27 сентября по 1 октября на ЛБК 

«Заря» работала мобильная вакс-
лаборатория (на фото), где професси-
ональные сервисмены «апгрейдили» 
лыжи воспитанников областных спор-
тшкол на предстоящий зимний сезон. 

- Раньше, чтобы отшлифовать ин-
вентарь, мы ездили  в Уфу, Саранск, 
Нижний Новгород, Сыктывкар и Мо-
скву, и вот теперь впервые сделали 
это у себя дома, - рассказал пред-
седатель региональной федерации 
лыжных гонок Алексей ЕВДОКИМОВ. 
- Вакс-лабораторию удалось приве-
сти в наш город стараниями олимпий-
ского совета Ульяновской области и 
нашего прославленного биатлониста 
и тренера Юрия Батманова. За пять 
дней сервисмены подготовили по-
рядка 400 пар лыж. Наряду с первым 
международным успехом Дамира 
Алимбекова это еще один важный 
шаг на пути развития лыжных гонок 
у нас в области.

Все решила  
последняя гора
В последний день сентября на 
территории парка «Винновская 
роща» состоялся третий этап 
открытого первенства города 
по маунтинбайку (горному 
велосипеду).
Александр АГАПОВ

В соревнованиях приняли участие более  
70 спортсменов-любителей. Напряженная борь-
ба за верхнюю ступень пьедестала почета шла 
почти в каждом заезде.

Наиболее драматично события развивались 
в сильнейшей группе среди велогонщиков  2001 
года рождения и старше, а также у юношей 
2006-2007 годов рождения.

В первом зачете главным претендентом на 
победу считался Евгений Тимошин. Он уверен-
но вел гонку, уезжал в отрыв и был близок к по-
беде, но надо же было такому случиться, что на 
заключительной горе на его велосипеде слете-
ла цепь! Проблемами соперника воспользовал-
ся Павел Абрашкин и выиграл мужской заезд. 
Тимошин, несмотря на техническое фиаско, не 
выпал из борьбы и отстоял свое место на по-
диуме, заехав на финиш вторым. 

У ребят 11-12 лет невероятно острую дуэль 
на трассе затеяли воспитанники ДООЦ «Ори-
он» Никита Паршин и Владислав Галухин. Прак-
тически всю дистанцию оба шли почти вровень, 
а по местам их расставил финальный подъем, 
в котором Паршин нашел идеальную передачу, 
успешно атаковал из-за спины Галухина и стал 
первым.

Также победителями третьего этапа первен-
ства стали Алексей Коровин (2002-2003 г.р.), 
Валентин Аверин (2004-2005 г.р.) и  Игорь При-
тула (2008 г.р. и младше).

У девушек чемпионские призы достались 
Виктории Зиняевой (2004-2005 г.р.), Каролине 
Шакуровой (2006-2007 г.р.) и Марии Кусакиной 
(2008 г.р. и младше).

« велосПоРт.  
         маунтинбайк

кстати…

Одним из призеров этих соревнований 

стала 14-летняя Стелла Мартино. Необыч-

ные для Ульяновска имя и фамилия девочки 

объясняются тем, что Стелла родилась в ин-

тернациональной семье: ее мама - русская, а 

папа - итальянец. Мартино занимается вело-

спортом всего один год, но уже добилась за-

метного прогресса. На  сентябрьском первен-

стве по маунтинбайку она заняла второе место 

среди девушек 2004-2005 годов рождения. 

И на татами бывают дубли

Раджапов - третий в Поволжье

« дзюдо

В Ульяновске в 20-й раз прошел тра-
диционный турнир памяти сотрудника 
СОБРа Эльвира ЯКУПОВА. По итогам 
соревнований в копилке ульяновской 
команды пять наград высшей пробы.
Михаил РОССОШАНСКИЙ

Эльвир Якупов в детстве тренировал-
ся у известного ульяновского наставника 
Николая Митина.

- Жизнерадостный и ответственный: 
вот что вспоминается мне, когда речь 
заходит об Эльвире, - говорит Николай 
Николаевич. - А еще он был очень спор-
тивным. Он мог бы стать хорошим гим-
настом. Свободно делал сальто и многие 

другие сложные гимнастические эле-
менты. Но отдал предпочтение дзюдо, а 
когда стал взрослым - выбрал сложную 
работу в органах правопорядка. Я этому 
не удивился. Чувство справедливости в 
нем было выражено отчетливо.

Николай Митин - один из самых почет-
ных гостей мемориала Якупова. Наряду 
с ним - особый почет организаторов и 
участников маме Эльвира - Руфие Яку-
повой. Она так же традиционный гость 
турнира.

- Я прихожу на этот турнир с болью в 
душе, но с чувством гордости за своего 
сына. Я правильно его воспитала, - го-
ворит Руфия, голос которой дрожит от 
воспоминаний и невосполнимой потери. 

- Он был справедливым, когда рос. Был 
близок со своими друзьями, товарищами 
и всегда сдерживал свое слово.

Более десяти комплектов наград 
разыграли участники соревнований. 
Чтобы получить полноценную нагрузку, 
некоторые участники выступали в двух 
весовых категориях. Например, улья-
новец Даниил Мальянов в первый день 
выиграл состязания в весовой категории 
до 42 килограммов, а на следующий день 
- состязания в весе до 46 кило. Подобно 
Даниилу выступил и Артем Кареев. В его 
активе - победы в весовых категориях 
до 60 кг и 66 кг. Также золотую медаль 
для команды хозяев завоевал и Андрей  
Латыпов (55 кг).

Путевок в полтора раза больше
Завершилась серия отборочных  
турниров к первенству России  
для дзюдоистов не старше 18 лет. 
Ульяновскую область на главном 
всероссийском старте представят 
девять спортсменов.

Год назад финалистов от нашего реги-
она было шестеро. Теперь в полтора раза 
больше. Девятым финалистом стал Егор 

Юманов. Решающим для него выдался 
турнир памяти Виктора Черномырдина в 
Оренбурге. Ульяновец победил в весовой 
категории до 73 килограммов, что и стало 
для него пропуском на первенство стра-
ны. Также в Оренбурге победила Мария 
Гагарина (до 70 кг), а Магомет Умалатов 
(55 кг) и Анна Гишкина (48 кг) стали брон-
зовыми призерами. Ранее все они также 
завоевали путевки на финал первенства 
страны.

- Таким образом, завершилось форми-
рование сборной Ульяновской области на 
российское первенство, - говорит тренер 
команды Рустам НИЯЗОВ. - В ближайшее 
время мы отправимся в Тюмень на между-
народный турнир. Там же в течение трех 
дней проведем тренировочные сборы. 
Потом вернемся домой, чтобы уже начать 
целенаправленную подготовку к первен-
ству страны, которое стартует 9 ноября в 
той же Тюмени.

ГРеко-РиМская боРьба
На базе ДЮСШ № 4 прошел турнир 

по греко-римской борьбе среди юношей, 
собравший более 60 юных спортсменов. 
Победителями в своих весовых категориях 
стали: Александр Калинин (23 кг), Марк 
Афанасьев (26 кг), Владислав Ляпин  
(29 кг), Данил Журавлев (32 кг), Егор 
Васияров (35 кг), Рамис Бухариев (38 кг), 
Матвей Ферферов (41 кг), Данил Садилов 
(44 кг), Александр Есин (47 кг), Иван Верхов 
(52 кг) и Никита Лопатов (57 кг). 

« бодибилдинг

40-летний ульяновец Роман 
РАДЖАПОВ (на фото)  
завоевал бронзовую медаль 
на открытом Кубке ПФО  
по бодибилдингу в категории 
до 80 кг среди мужчин.  
турнир завершился  
в Самаре.
Александр АГАПОВ

- Потенциал  Романа еще не 
реализован, он может лучше, я 
уверен в этом. Тем более  сей-
час он готовится к  чемпионату 

России и на ПФО основательно 
не подводился, - прокомментиро-
вал успех Раджапова президент 
областной федерации бодибил-
динга Евгений БАЯЗИТОВ. -  Он 
показывает отличный уровень, 
и более молодых ребят побеж-
дает на раз. «Серебро» в своей 
категории Рома уступил мастеру 
спорта международного класса 
по классическому бодибилдингу 
- Денису Башкатову из Москвы. 
Тот, конечно, был не в самой 
лучшей форме, но борьба между 
ними была очень близкой.

Напомним: ранее ульяновский 

культурист в течение одной неде-
ли стал победителем областного 
первенства и открытого чемпио-
ната Мордовии.    

- Занимаюсь бодибилдингом 
18 лет, выступаю на различных 
чемпионатах и занимаю призо-
вые места, - рассказал о себе 
РАДЖАПОВ. -  Это годы упор-
ного труда, но, в первую оче-
редь, дисциплины. Сейчас со-
ревнуюсь в свое удовольствие, 
получаю кайф. Меня очень под-
держивает моя семья - жена и 
дети. Для меня это самая важ-
ная мотивация.
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3 октября (среда)
Футбол Кубок МФС «Приволжье». 

1/2 финала. Ответный 
матч. «Лада» (Димитров-
град) - «Акрон» (Тольят-
ти). Димитровград. Стади-
он «Торпедо». 15.00.

4 октября (четверг)
Спортивная 
гимнастика

Первенство Ульяновска 
среди девушек. ДЮСШ-6 
(ул. Фруктовая, д. 4). 
4-5 октября. 12.30.

6 октября (суббота)
Футбол Чемпионат России. 2-й 

дивизион. «Волга» - 
«Урал-2» (Екатеринбург). 
Ульяновск. Стадион 
«Труд» имени 
Л.И. Яшина. 18.00.

Бокс Открытый областной 
турнир по тайскому боксу 
среди детей и юношей. 
СК «Серебряные 
крылья». 11.00.

Дзюдо Первенство Централь-
ного совета общества 
«Динамо» среди юниоров. 
УСК «Новое поколение». 
10.00.
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СпортАНОНС

ПОЗДРАВЛЯЕМ

Александр АГАПОВ

На эти три дня самыми посещаемыми 
объектами города станут дворец спорта 
«Волга-Спорт-Арена», где запланированы 
деловые и обучающие мероприятия фору-
ма, и Соборная площадь, на которой состо-
ятся как официальные, так и развлекатель-
ные мероприятия.

Территорию площади рядом с Домом 
правительства поделят на несколько тема-
тических зон. Одной из главных будет сцена, 
которая станет не только местом проведе-
ния мероприятий и награждений, но и фан-
зоной во время трансляции матча «Россия 
- Швеция» в Кубке Наций. Вторая зона - это 
большая футбольная площадка (60х30 м) с 
искусственным газоном. На ней пройдет ряд 
мастер-классов и соревнований. По всей 
видимости, там же состоится ранее анон-
сированная показательная игра с участием 
футболистов национальной команды.

Третья зона - «наследия чемпионата 
мира». На ней, в числе прочего, будут вы-
ставлены тантамарески (стенды для фото-
съемки с отверстием для лица) и талисман 
минувшего мундиаля - волк Забивака.

В рамках форума состоится множество 
разнообразных конференций, круглых сто-
лов, дискуссионных сессий для представи-

телей спортивной отрасли. Из программы 
10 октября стоит отметить дискуссионно-
презентационный корт: «Как сделать мас-
совый спорт привлекательным, а спортив-
ное мероприятие успешным. Обзор лучших 
практик независимых проектов». Круглые 
столы на темы: «Окупаемость спортивной 
инфраструктуры: лучший опыт управления 
спортивными объектами» и «Десятилетие 
детства. Как вырастить здоровое поколе-
ние». А также научно-практическую конфе-
ренцию: «Физическое воспитание для граж-
дан России. Мастер-класс «Международной 
академии спорта Ирины Винер».

Работа форума 11 октября откроется 
дискуссионной сессией: «Киберспорт - вы-
зов современности или пути развития». 
В этот же день состоится конференция с 
участием сотрудников РУСАДА - «Антидо-
пинговая политика в России и мире: ключе-
вые проблемы и инновационные подходы к 
противодействию допингу». 

Их дополнят круглые столы: «Обеспече-
ние конкурентным спортивным оборудова-
нием и инвентарем общеобразовательных 
учреждений и спортивных школ», «Про-
фессиональные лиги: эволюция развития 
и пути к успеху», на которых своим опытом 
поделятся руководители КХЛ, Единой лиги 
ВТБ и РПЛ.

12 октября участников и гостей форума 
ждут открытый лекторий: «Как оставаться 
активным и здоровым: рекомендации спор-
тивных вузов» и круглый стол: «Проект 
«Здоровый регион» как направление фе-
дерального проекта «Здоровые города», 
на котором будет представлен опыт Улья-
новской области.

И это далеко не полный список того, что 
запланировано в деловой программе.

По словам представителей оргкомитета 
форума, к приему гостей готовы основные 
транспортные узлы региона - обновленные 
железнодорожный вокзал и международ-
ный аэропорт им. Н.М. Карамзина. 

Кроме этого, еще к февралю был со-
ставлен официальный перечень из 17 го-
стиниц для размещения гостей, волонте-
ров и медицинских работников. 

- В период приема болельщиков к чем-
пионату мира по футболу персонал про-
шел хорошую подготовку к приему гостей 
из иностранных государств, - отметила ру-
ководитель агентства по туризму Ульянов-
ской области Юлия СКОРОМОЛОВА. - Все 
владеют не только английским, но и испан-
ским и немецким языками, так что, если 
среди гостей будут иностранцы, они также 
будут чувствовать себя комфортно.

До Международного форума «Россия - спортивная держава-2018» - 7 дней

На Соборной площади 
расстелют футбольное поле

2 октября 
Алексей БАШКАЙКИН
(55-летний юбилей, дзюдо). 

3 октября
Евгений КУЗНЕЦОВ (65-летний юбилей, 
спортивный функционер), 
Александр ЮМАНОВ, 
Андрей ЧЕРТОВ, 
Дмитрий ТИМАЖЕВ (все - футбол).

4 октября
Лариса МАЙОРОВА (Сивоконь) - 
МСМК, морское многоборье,
Сергей КУРМЕЙ (футбол, хоккей с мячом).

5 октября
Олег ШУБИН (МСМК, хоккей с мячом).

6 октября
Вячеслав ЧЕКАНОВ 
(спортивный функционер), 
Алексей ПРИСУХИН 
(ЗМС, судомодельный спорт), 
Михаил СИТДИКОВ 
(отличник физической культуры и спорта РФ).

7 октября
Юрий ОЩЕПКОВ 
(45-летие, главный редактор «ЧЕМПИОНА»).

8 октября
Александр НИКОЛАЕВ (футбол).

9 октября
Менир ИДИАТУЛЛОВ (МС по дзюдо, футбол).

Работа над ошибками!
По техническим причинам в прошлом 

номере газеты «ЧЕМПИОН» в рубрике «По-
здравления» была допущена ошибка: фами-
лия 60-летнего юбиляра по теннису правиль-
но - Николай ГОРБЕНКО.

Начало на 1 стр.
- Оставшегося времени 
хватит, чтобы восстано-
вить эти связи?
- У нас нет другого выхода. 

- Какой график вашей ра-
боты на должности мини-
стра? Остается ли время 
на хоккей, которым вы 
плотно занимаетесь?
- Режим очень насыщен-

ный. Стресс, скажу честно, 
присутствует. Но я стрессо-
устойчивый человек. У меня 
нет времени на плавное вхож-
дение - форум поджимает. По-
этому пока времени на занятия 
спортом не хватает. Надеюсь, 
что по воскресеньям в позд-
нее время смогу выбираться 
на лед, чтобы выплеснуть из 
себя накопившиеся эмоции. 
Пока же даже зарядку порой 
не успеваю сделать. А мой 
лучший друг сейчас - сторож в 
министерстве спорта. Утром я 
с ним здороваюсь, приходя на 
работу, а вечером я последний 

с ним прощаюсь, уходя домой.
- Ваш предшественник 
на посту министра Назир 
Шамсутдинов незадолго 
до своего увольнения пре-
зентовал Стратегию разви-
тия ульяновского спорта. 
В своей работе будете ли 
вы ее придерживаться?
- Считаю, что ни в коем 

случае нельзя отказываться 
от предыдущего опыта. Поэто-
му я нахожусь в очень тесном 
диалоге с моими коллегами, 
которые возглавляли мин-
спорт до меня: и с Назиром 
Асхатовичем Шамсутдиновым, 
и с Владимиром Николаеви-
чем Лазаревым, и с Сергеем 
Сергеевичем Кузьминым. Ко-
нечно, я изучил Стратегию. 
Много разумного и хорошего 
в ней предложено. Впрочем, 
через неделю - форум «Рос-
сия - спортивная держава». 
И на нем как раз и будет раз-
работана стратегия развития 
всего российского спорта до 

2024 года. На ее базе и мы 
будем дальше двигаться. Воз-
можно, будем использовать 
какие-то моменты из нашей 
стратегии, а возможно, и вне-
сем коррективы генерального 
плана.

- Назир Шамсутдинов 
35 дней возглавлял мини-
стерство. Какой срок вы 
себе отводите?

- Вообще не загадываю. 
Тут вопрос надо ставить по-
другому, мне кажется: справ-
люсь или не справлюсь? Если 
бы не был уверен в своих си-
лах, не пришел бы работать в 
министерство. А уж какой срок 
мне отпущен, мне неведомо.

Беседовал 
Михаил РОССОШАНСКИЙ.

«из ПеРвых уст

Николай Цуканов: 
«Мой лучший друг - 
сторож в министерстве 
спорта»

Ровно неделя осталась до начала VII Международного форума «Россия - спортивная держава», 
который пройдет в Ульяновске с 10 по 12 октября.

блаГоДаРность
Семья покойного Льва Ивановича ГАВРИ-

ЛОВА, родные и близкие почетного ветерана 
ульяновского хоккея с мячом, ушедшего из жиз-
ни 24 сентября, благодарят министерство спор-
та региона, ХК «Волга», руководство областной 
федерации футбола и города Ульяновска, 
«Управление спортивными сооружениями», 
ветеранов ХК «Волга»  за оказание помощи в 
организации похорон.

Для Николая Цуканова 
хоккей с шайбой - любимый 

вид спорта.


